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Synthèse des tendances exprimées par les 

différents collèges d’INTERBEV Occitanie  

 

COLLEGE PRODUCTION 

Points abordés : 

Les cours :  

- Affluence de bêtes = Diminution du prix payé aux éleveurs 

- Il y a une perte financière pour les éleveurs. 

- Pour soutenir les élevages il serait bien que les versements de la PAC soit effectif au 

15 Juin, cela permettrait aux élevages d’avoir de la trésorerie et de pouvoir faire partir 

certaines de leurs bêtes plus tard. Il faut donner les moyens aux éleveurs de tenir 

financièrement sans faire partir leurs bêtes tout de suite. Ainsi le marché serait moins 

engorgé, cela permettrait de stabiliser l’offre et la santé financière des exploitations ne s’en 

porterait que mieux. Contrairement aux veaux gras, et vaches grasses de concours, d’autres 

animaux peuvent être stockés sur les élevages (les vaches standard à l’engraissement par 

exemple). 

 

Les broutards et l’export :  

- Frilosité des acheteurs, observée dans l’ensemble de la Région pour venir au sein des 

élevages acheter les bêtes  

 

Divers points au sein des élevages :  

- La main d’œuvre :  

Il y a un gros manque de main de d’œuvre au sein des fermes mais aussi du côté des 

transporteurs.  

 

- Les services vétérinaires : Les vétérinaires sont présents, il n’y a pas de soucis pour les 

urgences au niveau des exploitations. Cependant, les éleveurs rencontrent des difficultés 

pour obtenir des médicaments et des vaccins. Cela est dû à des problèmes 

d’acheminement, de logistique et de transport, certains salariés font valoir leur « droit de 

retrait ». 

 

- Identification et prélèvement des cartilages au niveau des bovins :  Au niveau des 

prélèvements des cartilages pour les bovins, il est rencontré des problèmes 

d’acheminement. Il faudrait recommander de ne plus les envoyer par la poste. 

Actuellement la poste passe une fois tous les 3jours, cela risque de passer à 1fois/semaine, 

il faudrait donc recommander à l’ensembles des éleveurs français d’apporter directement 

les échantillons de cartilages au laboratoire.  

 

- Insémination Artificielle : Aucun problème à ce jour n’est observé concernant 

l’insémination pour les bovins, les inséminateurs sont présents sur le terrain.  

Concernant la filière ovine, la pose d’éponge pour le groupement des chaleurs ne va plus 

pouvoir se faire. L’insémination des brebis va devenir impossible sur le terrain vu que 

pour inséminer une brebis plusieurs personnes sont nécessaires. 
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La consommation :  

- Début de semaine dernière les consommateurs ont fait leurs stocks et la consommation a 

explosé pour fortement diminuer fin de semaine dernière. Les professionnels pensent que 

ce pic de consommation ne se reproduira pas tout de suite et que la consommation va se 

stabiliser dans les semaines à venir. 

 

Autres : 

- L’ensemble des professionnels souhaitent développer une communication forte sur la 

viande Française lors de la reprise, en insistant sur le fait que les producteurs français 

étaient là tout au long du confinement pour leur produire de la viande de qualité et en 

montrant l’importance de consommer français. Selon eux, cette campagne de com aura 

beaucoup plus d’impact à la reprise que pendant le confinement. 

 

COLLEGE MISE EN MARCHE 

Points abordés : 

1/ Point de situation Corona Virus:  

Activité UE: 

Demande soutenue sur Espagne et Italie mais légère tendance à la baisse qui semble se confirmer 

voire s’accentuer pour semaine prochaine – crainte sur le transport et les chauffeurs français pour 

les envoyer en Italie – pas de pb aujourd’hui pour les transports effectués par les italiens. 

Maintien jusqu’à présent de l’activité sur les veaux gras type veau d’aveyron – demande aussi 

sur le maigre mais cela s’infléchit désormais. 

Dans certains cas, risque de moindre mobilisation du personnel pour ramasser les bêtes en 

campagne. 

Cours maintenus 

 

Activité pays tiers : 

Algérie : bateau parti semaine dernière vers l’Algérie avec pas mal de pbs : 

- Animaux non déchargés faute d’organisation en Algérie sur le débarquement (par les 

français ou par les algériens ?) – des réserves d’aliments ont été prévues mais les 

autorités algériennes s’inquiètent de l’endroit d’accostage et de débarquement et de qui 

doit ou peut faire 

- Crainte sur les paiements : certaines banques ne travaillent pas et il y a de nbreuses 

personnes absentes dans les structures de paiement et de sécurisation bancaire ce qui 

amène des incertitudes sur les paiements et sécurisation de paiement 

- Nouveau bateau prévu cette semaine mais risque d’arrêt faute d’obtention des 

dérogations ou autorisations nécessaires de la part des autorités algériennes 

 

Tunisie : fermée 

Maroc : très faible début d’activité du fait des difficultés d’aménagement des certificats 

 

SEPAB :  
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Pression des dockers et droit de retrait de certains salariés. A noter qu’une information est 

remontée à INTERBEV sur la SEPAB et les difficultés d’expédition vers l’Algérie 

 

Marchés : 

Arrêt de certains marchés (Laissac) ou baisse très nette d’activité (Agen) qui va conduire à leur 

fermeture prochaine. 

- A priori la demande de broutards ne va pas baisser 

 

2/ Point de situation BVD:  

Face aux taux de positifs et à la nécessité d’éradiquer la BVD, une réflexion régionale a été initiée, 

partagée entre la FRGDS et les professionnels du commerce pour : 

- Harmoniser le dispositif des boucles de naissance à l’échelle de la région - une recherche 

de financement serait nécessaire sur certains départements pour le passage aux boucles de 

naissance 

- Informer et sensibiliser les éleveurs à l’importance des analyses  

- Prendre une position régionale sur la gestion des veaux positifs  

- Proposer dans un second temps un projet de bouclage électronique intégrant d’autres 

éléments d’information à déposer à la Région 

 

COLLEGE ABATTAGE 

Activité d’abattage 

L’activité d’abattage a été importante en fin de semaine 11 et début de semaine 12 jusqu’au 

mercredi, puis baisse progressive de l’activité d’abattage pour atteindre une activité très ralentie 

cette semaine. 

Certains abattages se maintiennent plus que d’autres. Les abattages de porcins sont en légère 

diminution voir se maintiennent sur certains abattoirs, les abattages de bovins sont en diminution 

plus sévère et les abattages d’ovins et de veaux sont en forte diminution. La cause principale est 

la fermeture des rayons traditionnels et des marchés qui sont des lieux de consommation de 

viandes de meilleure qualité et/ou de viandes plus chères. La fermeture des établissements 

scolaires est également une cause de la baisse de l’activité d’abattage, certains abattoirs en 

pâtissent particulièrement. 

Le constat est identique pour les abattages rituels, d’une part parce que la demande est moins 

importante et d’autre part, car dans certains abattoirs les sacrificateurs ne viennent pas. 

L’activité des boucheries artisanales semble être en progrès mais celle-ci ne rattrape pas la 

fermeture des rayons traditionnels et des marchés. Cela rend compte d’un recentrement sur le 

local. 

De la même façon, l’activité des ateliers de découpe se maintien voir est en légère augmentation. 

Service vétérinaire 

On a des postures très différentes selon les abattoirs : 

• Dans certains, on a des services vétérinaires qui sont soit en arrêt maladie, soit qui ont la 

volonté de faire usage de leur droit de retrait, les effectifs sont donc très réduits. Sur ces 
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derniers, on observe une tendance à l’augmentation du nombre d’inspection et de 

contrôles sur des thématiques inhabituelles.  

• Dans d’autres on observe la volonté de réduire les cadences de travail dans le but de 

respecter un maximum les gestes barrières. Mais cette volonté n’est pas toujours 

appréciée par les opérateurs d’abattoir. « Les services de l’État sont contraignants, ils 

imposent des distances, des cadences, il ne faut pas qu’ils freinent une activité qui est 

déjà très fluctuante ». 

• Enfin, dans d’autres, on n’observe pas de volonté particulière de la part des services 

vétérinaires. 

Opérateurs d’abattoir 

Les opérateurs d’abattoir sont plutôt présents, il y a un peu d’absentéisme pour garde d’enfant 

mais rien de très important. Il y a un peu d’inquiétude de la part de ces derniers mais la plupart 

des abattoirs ont durci les règles sanitaires afin de protéger leurs opérateurs. De par l’activité 

d’abattage faible, de nombreux abattoirs on soit réduit les heures de travail journalière, soit 

diminuer le nombre de jour d’abattage hebdomadaire. 

Cours 

Les cours sont constants en porc et bovin pour l’instant. On observe une diminution en ovin à 

cause de l’accumulation de l’offre. 

Anecdotes 

Certains abattoirs ont eu des réquisitions de masques de la part de la préfecture ou des services 

vétérinaire, au détriment des opérateurs d’abattage. 

COLLEGE DISTRIBUTION 

Activité globale avec un pic en début de semaine dernière (effet confinement) ; milieu de semaine 

moyen bas ; fin de semaine activité soutenue ; activité à ce jour qui reprend un cours normal avec 

cependant une légère hausse (recherche de la proximité par le consommateur). 

Pas de problème d’approvisionnement des produits. 

Pas de gros problème de personnel (droit de retrait) mais quelques absents pour garde d’enfants 

(personnel soignant). 

 

Boucherie Artisanale :  

Les pouvoirs publics focalisent les discours sur l’approvisionnement par la GMS au détriment des 

artisans. 

Modifications des horaires en fonction de la clientèle (plus court entre 13 h et 15 h et fin plus tôt 

le soir) et modification de la vente (mise en place de drive et de livraison à domicile). 

La BA doit s’adapter et montrer qu’elle est présente malgré cette crise. 

La BA ressent un regain d’activité : le client recherche les commerces de proximité, les petites 

structures. Moins de clients mais des paniers plus conséquent (achat pour les autres). 

 

GMS : 

System U :  

Personnel administratif en télétravail. 

Engagement de System U pour honorer les commandes d’agneaux (FR et import) effectuées en 

amont. 

La tendance est à la fermeture de certains rayons trad. (éviter le contact personnel – client et 

problème de personnel absent). 
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Carrefour : 

- 20 % sur le CA de l’ensemble du magasin et - 10 % sur le secteur de la boucherie (LS et trad) 

sur la semaine dernière. 

Difficultés avec le personnel (trad) de moins en moins de monde. 

Panier moyen double mais baisse de la fréquentation de 70 % (attention plage horaire plus courte). 

Pas de souci d’appro. 

 

RHD : 

Scolaire fermé : le volume peut éventuellement se reporter sur les achats des ménages (déjeuner). 

Médico-social : pas de problème d’approvisionnement mais des problèmes de transport. 

Les plans menus doivent privilégier les viandes ovines et caprines et accès la consommation sur 

les produits frais (légumes, fruits et viandes). 

 

Les halles de Narbonne : 

Le secteur alimentaire reste ouvert en appliquant les mesures de sécurité nécessaires (limitation 

des clients, 1 seule entrée, filtrage,..). Mise en place d’un drive (cde par téléphone) pour les clients. 

 

Produits Tripiers :  

Baisse de l’activité d’environ 30 % 

 

 

Actualités : 

Pâques :  grosse crainte sur l’achat d’agneau et de caprin (surtout en BA) malgré une campagne 

de communication numérique (réseaux sociaux). 

Le distributeur doit s’adapter sur les produits proposés et sur les portions. 

La fermeture des marchés plein vent n’est pas partagée avec les professionnels de la filière (risques 

identiques à la GMS et permettrez de désengorger la GMS). 

Attitude inadmissible des transports STEF voulant augmenter leur tarif de +8.5%. 

Avec l’annulation des concours d’animaux, quid de ces bêtes-là ? Valorisation pour les éleveurs ? 
 

 


